
ö f f e n t l i c h e

N i e d e r s c h r i f t Nr.SR/003/08

über die Sitzung des Stadtrates der Stadt Emmendingen am Dienstag, dem
01.04.2008 im Sitzungssaal des Rathauses

Beginn: 18:00 Uhr Ende: Uhr

Tagesordnung: Drucksache

1 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner

2 Offenlagen

2.1 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Stadtra-
tes der Stadt Emmendingen am 04.03.2008

3 Einführung eines Passes für Emmendinger Bürgerin-
nen und Bürger mit geringem Einkommen
- Antrag der SPD-Fraktion, eing. 04.03.2008

0976/08

4 Aufstellung des Bebauungsplanes "Bahnhofsbereich -
Teilbereich I Areal Merk " und der örtlichen Bauvor-
schriften auf der Gemarkung Emmendingen
- Billigung des Bebauungskonzeptes

0931/08

5 Zustimmung zum Jahresabschluss 2007 des Zweck-
verbandes "Abwasserverband Untere Elz"

0963/08

6 Zustimmung zum Wirtschaftsplan 2008 des Zweck-
verbandes "Abwasserverband Untere Elz"

0964/08

7 Bekanntgaben der Verwaltung

8 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner

9 Anfragen der Stadträte an die Verwaltung



Anwesenheit:

Der Vorsitzende
Herr Stefan Schlatterer

Die Stadträte
Frau Jeannette Bastian
Herr Gerhard Bürklin
Frau Andrea Buselmeier ab 18.20 Uhr
Herr Dr. Johannes Fechner
Herr Thomas Fechner
Frau Christl Gräber
Herr Oscar Guidone
Frau Ute Haarer-Jenne
Herr Alfred Haas ab 18.05 Uhr
Herr Fritz Kendel
Herr Oskar Kreuz
Herr Willi Monke
Herr Hartmut Mößner
Herr Bernd Müller-Bütow
Frau Christa Nietzel
Herr Kurt Ohmberger ab 18.10 Uhr
Herr Klaus Pleuler
Herr Dr. Franz Ruetz
Herr Joachim Saar
Frau Barbara Schweizer
Herr Heinz Sillmann
Herr Reinhard Stopfkuchen
Herr Wilhelm Volz
Frau Alexandra von der Heydt
Herr Martin Zahn

Die Ortsvorsteherin
Frau Martina Weber

Die Ortsvorsteher
Herr Felix Schöchlin

Die Fachbereichsleiter
Herr Hans-Jörg Jenne
Herr Rüdiger Kretschmer
Herr Karl-Heinz Ruder
Herr Rüdiger Spittler

Die städtischen Fachvertreter
Herr Wolfgang Glasenapp
Frau Birgitta Weiher

Abwesend waren:



Die Stadträte
Frau Petra Zai-Englert entschuldigt

Die Ortsvorsteher
Herr Friedrich Hegener krank

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem
Stadtrat form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfähig ist.



- TOP 1 - Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwoh-
ner

Es werden keine Fragen gestellt.



- TOP 2 - Offenlagen



- TOP 2.1 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des
Stadtrates der Stadt Emmendingen am
04.03.2008

Abstimmungsergebnis:

SB Ja Nein Eh
23 23 0 0



- TOP 3 - Einführung eines Passes für Emmendinger
Bürgerinnen und Bürger mit geringem Einkom-
men
- Antrag der SPD-Fraktion, eing. 04.03.2008

0976/08

Protokollvermerk:

SR Kendel begründet den Antrag, in Emmendingen einen Pass für Emmendinger
Bürgerinnen und Bürger mit geringem Einkommen einzuführen.

Der Beschlussempfehlung:

„Der Stadtrat nimmt den Antrag an und verweist ihn zur weiteren Beratung in
den Ausschuss für Kultur und Soziales.“

wird mit 25 Ja-Stimmen zugestimmt.



- TOP 4 - Aufstellung des Bebauungsplanes "Bahnhofs-
bereich -Teilbereich I Areal Merk " und der örtli-
chen Bauvorschriften auf der Gemarkung Em-
mendingen
- Billigung des Bebauungskonzeptes

0931/08

Protokollvermerk:

Herr Kretschmer stellt die Varianten vor, wie eine Aufweitung der Unterführung er-
möglicht werden und aussehen kann.

Herr Thiele vom beauftragten Planungsbüro beantwortet entsprechend Fragen.

Der Beschlussempfehlung:

1. Das Bebauungskonzept wird gebilligt.

2. Die Verwaltung wird beauftragt, den Bebauungsplanentwurf entsprechend
dem Bebauungskonzept auszuarbeiten.

wird mit 26 Ja-Stimmen zugestimmt.



- TOP 5 - Zustimmung zum Jahresabschluss 2007 des
Zweckverbandes "Abwasserverband Untere
Elz"

0963/08

Protokollvermerk:

Der Beschlussempfehlung:

„Dem Jahresabschluss des Zweckverbandes „Abwasserverband Untere Elz“ für
das Wirtschaftsjahr 2007 wird zugestimmt.“

wird mit 26 Ja-Stimmen zugestimmt.



- TOP 6 - Zustimmung zum Wirtschaftsplan 2008 des
Zweckverbandes "Abwasserverband Untere
Elz"

0964/08

Protokollvermerk:

Der Beschlussempfehlung:

„Dem Entwurf des Wirtschaftsplans 2008 des Zweckverbandes „Abwasserver-
band Untere Elz“ wird zugestimmt.“

wird mit 26 Ja-Stimmen zugestimmt.



- TOP 7 - Bekanntgaben der Verwaltung

7.1 Tariferhöhungen im öffentlichen Dienst

Oberbürgermeister Stefan Schlatterer erläutert die Auswirkungen, die die kürzlich ab-
geschlossenen Tarifverhandlungen auf die Personalkosten der Stadtverwaltung ha-
ben. Die entsprechende Aufstellung wird den Fraktionsvorsitzenden zugesandt.

7.2 Information über Erschließungsarbeiten

Herr Kretschmer informiert über die Erschließungen im Adelsberg Windenreute, Win-
terbauern Wasser, Gländ und Herrschaftsacker.



- TOP 8 - Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwoh-
ner

8.1 Baumaßnahme Bechererstraße

Herr Haas verlässt den Sitzungstisch und spricht in seiner Eigenschaft als Anlieger in
der Baumaßnahme Bechererstraße.

Er spricht einen Grenzabstand an, der möglicherweise nicht stimmt. Außerdem wurde
vom Bauverein versprochen, dass mit den Betroffenen Gespräche geführt werden.

Herr Kretschmer erklärt, dass jetzt erst die Offenlage beschlossen wurde, über
Grenzabstände wird in diesem Verfahrenstand noch nicht gesprochen.

Oberbürgermeister Stefan Schlatterer bedankt sich für den Hinweis, dass mit den Be-
troffenen offensichtlich keine Gespräche geführt wurden. Die Verwaltung hakt hier
nach.

8.2 Areal Merk

Herr Jundt-Schöttle erkundigt sich, wie der Abstand der jetzigen Mauer zur zukünfti-
gen Grenze der Neubebauung ist.

Herr Kretschmer erklärt, dass es geschätzt ca. fünf Meter sind.



- TOP 9 - Anfragen der Stadträte an die Verwaltung

9.1 Beteiligung an der Firma Wohnbau bogenständig

SR Thomas Fechner übergibt einen Antrag, dass die Stadt sich an der Firma Wohn-
bau bogenständig beteiligen soll. Der Antrag ist von 21 Stadträten unterschrieben.

Oberbürgermeister Stefan Schlatterer sagt zu, dass die Angelegenheit geprüft und
direkt im Hauptausschuss behandelt werden wird.

9.2 Zustände im Tierheim

SRin Gräber spricht einen Zeitungsbericht über die schlechten Zustände im Tierheim
an.

Oberbürgermeister Stefan Schlatterer schlägt vor, dass Frau Gräber bzw. er als
Kreisräte die dafür zuständige Kreisverwaltung bzw. Landrat Hurth ansprechen.

9.3 Areal Merk

Auf entsprechende Frage von SR Saar erklärt Herr Kretschmer, dass die Erschlie-
ßung des Parkdecks und die Umgestaltung Freiburger Straße parallel vorangetrieben
werden.

9.4 Grüner Pfeil

SR Bürklin erinnert daran, dass er im Oktober letzen Jahres um Prüfung der Einrich-
tung eines Grünes Pfeiles vom Aldi aus für Rechtsabbieger gebeten habe. Oberbür-
germeister Stefan Schlatterer sagt eine Antwort der Straßenverkehrsbehörde in Kürze
zu.

9.5 Fahrradfahrer in der Theodor-Ludwig-Straße

SR Guidone weist darauf hin, dass er von Bürgern angesprochen wurde, die sich
durch Fahrradfahrer in der Theodor-Ludwig-Straße belästigt fühlen. Er regt die Ein-
führung eines Fahrradverbotes in diesem Bereich an.

Oberbürgermeister Stefan Schlatterer berichtet, dass kontrolliert und auch Strafzettel
durch den GVD verteilt werden. Eine dauernde Kontrolle ist nicht möglich. Die Mög-
lichkeit der Einführung einer Fußgängerzone ohne Radfahrerlaubnis wird geprüft und
im TA berichtet.

9.6 Kindergartenbedarfsplanung – Trägergespräch



SRin Schweizer erkundigt sich nach dem Stand der Kindergartenbedarfsplanung und
entsprechenden Trägergesprächen.

Oberbürgermeister Stefan Schlatterer erklärt, dass dieser Themenbereich im nächs-
ten KuS behandelt wird, entsprechende Trägergespräche wurden geführt.

9.7 Reparatur von Straßenbeleuchtung

SR Ohmberger weist darauf hin, dass früher die Kontrolle und Reparatur der Leucht-
mittel bei Dunkelheit stattgefunden habe. Jetzt werde vermehrt bei Tageslicht repa-
riert und dadurch seien die Leuchten tagsüber in Betrieb.

Oberbürgermeister Stefan Schlatterer erklärt, dass bei den jetzt hierfür zuständigen
Stadtwerken nachgefragt wird.

9.8 Schöffen

SRin Bastian erkundigt sich nach dem Stand der Schöffenwahl.

Herr Ruder erläutert das Verfahren.

Oberbürgermeister Stefan Schlatterer erklärt, dass das Verfahren vor der Sommer-
pause abgeschlossen wurde, es wurde offensichtlich zu früh in der Öffentlichkeit an-
gesprochen. Es sollte auch in der Presse darauf hingewiesen werden.

9.9 Amtsblatt

SR Zahn spricht die seiner Ansicht nach ungleiche Behandlung bei der Berichterstat-
tung von Vereinen in den Ortschaften bzw. der Kernstadt im Amtsblatt an.

Oberbürgermeister Stefan Schlatterer erklärt, dass aufgrund der Historie der Ortsblät-
ter über die Vereine in den Ortschaften mehr berichtet würde. Mit 270 Vereinen sei es
in der Kernstadt sowieso nicht möglich, alles zu berücksichtigen, auch steht hier das
Emmendinger Tor zur Verfügung. Er wird das Thema in der Ortsvorsteherbespre-
chung ansprechen.



Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um Uhr.

Der Vorsitzende:

Oberbürgermeister Stefan Schlatterer

Die Schriftführerin: Die Stadträte:


